



1月の生活目標
じょうぶな体をつくろう
1月の保健目標
空気の入れかえをしよう

気持ちを新たに ～3学期への思い～

校長 伊藤 さおり

明けましておめでとうございます。2025年が始まりました。気持ちも改まり、新たな目標を立て、それに挑戦してみようという気持ちになります。年末年始は気温の低い日もありましたが、晴れの日が続き、穏やかな1年の始まりであったと感じています。

この1年はどんな年になるのでしょうか。年末年始は「大晦日」「お正月」「鏡開き」などの様々な年中行事があります。時代の流れとともに形を変えながら現代にも受け継がれていっていることを感じます。1月26日(日)には、おやじの会主催の「もちつき大会」が予定されています。昨年度復活しました。杵と臼で餅を搗いている様子を見ると、私自身が子どもの頃、祖父母の家で父が餅を搗く姿を懐かしく思い出しました。人の手によって搗いたお餅はもちもちとして食べ応えがあり、とても美味しく感じました。馬宮東小での「もちつき大会」は、おやじの会の方々、地域の方々とは触れ合う機会であると捉えることができると思います。今年も地域の方々に見守り、支えていただきながら、伸び伸び、生き生きと馬宮っ子が成長できる1年にしていきたいと思っています。

本日より、3学期が始まりました。3学期は、まとめの学期、次の学年への準備という位置付けもあります。子どもたち一人ひとりが学習や生活のまとめをし、さらに、次の学年に向かって準備し、期待や希望をもてる学期にして欲しいと感じています。3学期の授業日数は54日。6年生は52日。子どもたち一人ひとりが目標を立て、達成のために着実に取り組み、そして、一年間の成長を実感し、自信をもって進級できるように、職員一同力を合わせ指導してまいります。引き続き、保護者、地域の皆様の御支援、御協力をどうぞよろしくお願いいたします。

さて、3学期を迎えるにあたり、私自身は校長として2つの目標を立てました。

1つは、「学校は子どもたち一人ひとりが成長できる場にする」とです。子どもたちは、学習や生活、学校行事等で様々なことを学び、経験し、それを糧に成長していきます。子どもの伸びや変化に気づき、価値付け、自信がもてるようにするのも学校の役割であると感じます。1・2学期と過ごしてきた慣れた環境の中で、さらに子どもたちが成長を実感できるようにしていきます。

もう1つは、「学校が子どもたちにとって安全・安心な場所であること」です。2学期に実施した学校評価児童アンケートで、「学校は楽しいですか」という質問に対して、肯定的な回答は94%でした。一方で、「友達からいやなことをされたり、いじめられたりしていませんか」には、約30%の子どもが「あてはまる」「だいたいあてはまる」と回答しています。学校生活の中で、友達と励まし合ったり、助け合ったりすることで達成感や成就感を味わえるきっかけになります。しかし、友達とのかかわる中で、気持ちや言葉が伝えられなかったり、相手を思う気持ちが十分でなかったりすることがあるのも現状です。子どもたち一人ひとりに対して、「自分も友達も大切に」、「みんなが気持ちよく生活できるように行動する」を伝えていきます。

子どもたち、保護者や地域の皆様が穏やかに過ごせることを願い、そして、子どもたちの健やかな成長のために、共に力を尽くしていきたいと思っています。

お願いとお知らせ

【学校公開】1月18日(土)

今年度第3回の学校公開を実施します。お子さんの学習や生活の様子を御覧いただきたいと思っております。来校の際、保護者用名札の着用をお願いします。当日、中央昇降口でも予備の名札を用意しますので、不足やお忘れの場合は、御記入の上、左胸の見やすいところにつけてください。

併せて、書きぞめの作品展示も行っていますので、ぜひ御覧ください。

なお、エアコンを使用していますが、廊下等寒い場合もありますので、寒さ対策をして御来校ください。

《お願い》来校する際の駐車場はございません。またお迎え等での周辺道路への駐車は、近隣住民や周辺道路を使用する皆様に大変御迷惑をお掛けすることになりますので、お止めいただくよう改めてお願い申し上げます。

【行事等に伴う下校時刻の変更について】

- ・1月22日(水) **全学年5時間授業 14:50下校**
(さいたま市教育委員会による指導課訪問のため)
- ・1月14日(火)より、**第2学年は毎週火曜日が6時間授業(15:40下校)**になります。
(授業時数確保と次年度6時間授業日に慣れるため)

【さいたま市学習状況調査】

目的：①児童が自らの学力面の伸びや課題及び生活面の成長や課題を計測的に把握し、理解することで、よりよい学習習慣や生活習慣の確立のため。

②学校は、教育の成果と課題について、継続的かつ多面的に把握・分析し、教育課程の編成に生かし、また、児童への教育指導の充実のため。

内容：①「学力に関する調査」第3～6学年
②「生活習慣等に関する調査」全学年(実施済)
※両調査ともに、児童用タブレットで回答します。
※調査結果を含む「学力向上ポートフォリオ」(児童版)については、2月下旬以降に返却いたします。

日程： 1月 9日(木) 第3・4学年
10日(金) 第5学年
14日(火) 第6学年

【職員についてのお知らせ】

- ・お休みをいただいている佃養護教諭の代替についてですが3学期当初も配置できない状況です。感染症等の流行時期に御迷惑をお掛けします。管理職と担任等で対応してまいります。
- ・第4学年1組の授業を一部担当していました西野有希子教諭ですが、2学期で任期満了となりました。また、5月中旬よりお休みをいただいていた伊藤南教諭ですが、3学期より復帰いたしました。第4学年1組担任については、引き続き松村克弘教頭が務め、伊藤南教諭は、第4学年1組の授業(一部)を受け持ち、また、第4学年の算数少人数として各クラスに入ります。

12月教育活動 学校Webページも御覧ください。

第5学年 総合「わたしたちのくらしと災害」 ～段ボールトイづくり～12月19日(木)

「総合的な学習の時間」に、さいたま市子ども食堂ネットワークの方々から御協力をいただき、「段ボールトイづくり」を実施しました。もしもの時、この経験を生かしたり、また、予め備えたりすることができるきっかけになりました。

